

al Diario Austral, Temuco 21/4/22

Guerra de los poetas:

Omar Salvo se defiende: "Críticas de Tulio Mora son livianas..."

"Quiero que ese señor me deje tranquilo y no se cruce en mi camino porque yo tengo cosas más importantes que hacer que siga la senda que se ha trazado y que le vaya muy bien", dice el poeta Omar Salvo, refiriéndose a su colega Tulio Mora, quien criticó la poesía de Salvo, que aparece en la trilogía poética de La Araucanía, señalando que "el poema 'Temuco es mi ciudad' es apto para turistas".

A raíz de juicio poco favorable hacia la lírica de Omar Salvo se suscitó una verdadera polémica entre defensores y detractores de su poesía. Y, ha sido el mismo quien, además, ha querido dar su opinión respecto a los juicios que se ha emitido.

"Cree que este señor Mora no es un crítico literario, por lo tanto, sus apreciaciones no me merecen ninguna seriedad.

Para mí, una persona que se dedica a la crítica debe contar con un profundo conocimiento de la poesía, además debe tener una preparación de años para poder criticar una obra".

Agrega que Tulio Mora solo se limitó a una estrofa de su poema, y eso de súngana manera permite dar una visión amplia de la creación literaria de un escritor: "Me molestó que sus juicios fueran tan livianos, no va al fondo de las cosas. Además, yo escuché otros comentarios a mi obra que hablaron muy bien, además interpretaron bien mi lenguaje, se refirieron en forma muy positiva a lo que yo escribí. Estoy muy contento con la gente que tiene una visión más amplia sobre estas materias, son personas de renombre nacional como Andrés Sabella, Efraín Smulovitz, quienes hicieron críticas preciosas, por eso le doy crédito a estas cosas del señor Mora.

No me convence".

ESTILO

Omar Salvo indicó que él escribió "sobre las cosas sencillas y simples de la vida porque es allí donde se encuentran los más grandes tesoros. Me interesa mi tierra y sus raíces espirituales".

A su juicio, Tulio Mora le hizo "una crítica desfavorable" porque no lo incluyó en el libro que editó, "Temuco

y sus raíces folclóricas", donde él no aparece".

"Cuando empecé a preparar el libro, él me pidió que lo incluyera. Le hice saber que en otra oportunidad lo haría porque él no pertenece a mi generación, entonces porque que eso le molestó, es un resquemor porque yo lo había olvidado. Sin embargo, yo no le daba tanta importancia a estas cosas ya que en una antología no puedes aparecer todos los escritores".

Cuando le consultamos su opinión respecto a la obra de Tulio Mora, contestó: "No sé como son sus poemas. Nunca los he leído".

Omar Salvo el próximo año editarán otra obra poética, cuyo título será "Treinta poemas para mi tierra y un mensaje para mis amigos".

Omar Salvo, uno de los autores de "Trilogía Poética de La Araucanía", no da crédito a la crítica literaria de su colega brioso Tulio Mora.

Omar Salvo se defiende, "Críticas de Tulio Mora son livianas" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Omar Salvo se defiende, "Críticas de Tulio Mora son livianas" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile